
 
 

 

Protokoll der 31. Verbandsratssitzung vom 16. September 2021 

  _________________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend  Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13;  
Daniela Hälg, Subingen; Pascal Kissling, Horriwil; Michael Kummli,  
Subingen; Edith Kunz, Kriegstetten; Christine Pfister, Deitingen; Patrick 
Reinhart, Derendingen; Urs Rutschmann, Luterbach; Claudia Sollberger, 
Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter Weibel, Derendingen 

Gast Max Ryf 

Entschuldigt Robert Baranyai, Derendingen; Erich Herrmann, Luterbach 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 18.8.2021  
3. Dreifachhalle 
 - Betriebskosten  
 - Einweihungsfeier  
4. Budget 2022  
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen  
6. Informationen aus dem Schulbetrieb 
7. Traktanden für die DV 28. Oktober 2021  
8. Verschiedenes 

 __________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte und Max Ryf zur heutigen und in dieser Formation 
letzten Sitzung. Die Einweihungsfeier wird neu unter Traktandum 5, Informationen aus den Ar-
beitsgruppen behandelt. 
 
 
2. Protokoll vom 18.8.2021 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Dreifachhalle 

Betriebskosten 
Adrian van der Floe nimmt Bezug auf die Nutzungs- und Verwaltungsordnung vom 24.3.2021, 
welche die Miteigentümer und die gemeinschaftlichen Kosten (2/3 OWO, 1/3 Gemeinde Subingen) 
festlegt. Die durch den VR zu beschliessende separate Betriebsrechnung der Dreifachhalle wird 
durch die Verwaltung der OWO gewährleistet und ist Teil des Budgets und der Jahresrechnung 
des ZV OWO.  
Für die Betriebsrechnung musste eine Pauschale festgelegt werden. Diese beinhaltet die Löhne 
für Hauswart und Reinigungspersonal, Kosten für Reinigungsmittel, Verbrauchsmaterial, Mate-
rial, jährlicher Unterhalt, div. Wartungskosten, Nebenkosten mit separaten Zählern, Verwal-
tungskosten und Diverses. 
Die Pauschale wird für das Budgetjahr 2022 auf CHF 66'000 geschätzt, resp. anteilsmässig  
CHF 44'000 für die OWO. 
Die definitiven Kosten werden im 2022 eruiert, in der Jahresrechnung 2023 abgebildet und dann 
entsprechend angepasst. 
Auf Anfrage erklärt Max Ryf, dass die Miete während 33 Jahren an die Gemeinde Subingen be-
zahlt wird. 
 
Beschluss: Der VR ist mit der Berechnung der Betriebskosten mit 7 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
einverstanden. 
 
 
4. Budget 2022 

Max Ryf erläutert die wesentlichen Posten des Voranschlags. Dieser fällt um CHF 308'000 höher 
aus als im letzten Jahr. Die Erhöhung erklärt der Verwalter zum einen mit der Zunahme von ca. 
55 SuS und die daraus resultierende Führung von 3 zusätzlichen Klassen, was Zusatzkosten von 
CHF 250'000 generiert. Mit dem Bezug der Dreifachhalle sind weitere Mehrkosten von CHF 
138'000 (Miete, Betriebskosten) zu erwarten. 
 
In den Erläuterungen zur Rechnung sind alle grösseren Anschaffungen und Arbeiten im Bereich 
Unterhalt der Schulanlagen augeführt sowie alle weiteren Details. 
 
Beschluss: 
Der VR beschliesst das Budget 2022 einstimmig z.Hd. der Delegiertenversammlung. 
 
Die Präsidentin dankt Max Ryf, den Schulleitern und der Arbeitsgruppe für ihre Arbeit. 
 
 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen 

Einweihungsfeier 
Michael Kummli orientiert darüber, dass die Einweihungsfeier am Freitag, 22.10.21, um 16:45 
Uhr stattfindet. Eingeladen sind Delegationen der 13 Verbandsgemeinden, der Verbandsrat, die 
Hallenkommissionen, Hauswart und Sportlehrpersonen sowie alle am Bau beteiligten Handwer-
ker. Die Feier ist ein zertifikatspflichtiger Anlass, Regierungsrat Remo Ankli wird eine Ansprache 
halten. Im Anschluss an den Festakt wird ein Imbiss offeriert. Am Samstag, 23. Oktober, wird ein 
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zertifikatsfreier Tag der offenen Türe durchgeführt. Der Turnbeginn findet plangemäss am 
25.10.21 statt. 
 
AG Pausenplatz/Dreifachhalle 
Gemäss Stefan Flückiger hat die sich in Auflösung befindende AG drei verschiedene Sorten 
Bäume ausgelesen und den Standort der Betonbänke und Betontische bestimmt. Die Bäume wer-
den erst nach der Einweihung gesetzt, wenn sie kein Laub mehr tragen. Eine AG ist daran, Ideen 
für die Kunst am Bau zu sammeln. 
Die Hallenkommission der OWO ist mit den an der Hallennutzung interessierten Vereinen zusam-
mengesessen und hat einen alle zufriedenstellenden Belegungsplan erstellt. Die Hallen sind von 
Montag bis Freitag voll belegt.  
Jetzt steht die Bearbeitung des Gebühren- und Nutzungsreglementes an, das sich am bestehen-
den gültigen Gebührenreglement der OWO orientiert und das Bearbeiten von ersten Anfragen für 
Wochenendbenutzung.  
 
 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• Der Einstieg ins neue Schuljahr ist mit einer präventiven Einzeltestung erfolgt. 1 Schüler 

wurde positiv getestet. 2 Klassen wurden ausserdem infolge einzelner positiv getesteter SuS 
in Quarantäne geschickt. 

• Alle Schulreisen und Schulverlegungen sind gut verlaufen. 
• Neue Covid-Massnahmen sind in Kraft getreten, die Schule ist kein öffentlicher Raum, An-

lässe sind bis max. 50 Pers. mit Maske erlaubt. 
• Am 4.11.21 findet die Lehrstellenmesse mit Zertifikatspflicht statt. 
• Vor den Herbstferien wird ein Crosslauf durchgeführt. 
 
 
Standortleiter 
• 5 neue Lehrpersonen sind gut gestartet und fühlen sich wohl. 
• Vor den Herbstferien ist eine Herbstwanderung geplant. 
• Die Planung der Berufserkundungstage vom November ist im Gange und gestaltet sich aus 

Covid-Gründen nicht ganz einfach. 
 
 
7. Traktanden für die DV vom 28. Oktober 2021 

1. Begrüssung 
2. Protokoll 29.04.2021 
3. Budget 2022 
4. Wahlen 
 a) 7 Verbandsräte (mit Foto) 
 b) Präsidentin 
 c) RPK Mitglieder 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 
6. Verschiedenes 
 
Beschluss: Der VR beschliesst die Traktanden einstimmig. 
 
Es ist geplant, die Delegierten in der Dreifachhalle um 18:30 Uhr zu einem zertifikatspflichtigen 
Apéro einzuladen. Aus diesem Grund findet die nicht zertifikatspflichtige DV im oz13 um 19:30 
Uhr statt. 
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8. Verschiedenes 

Andrea Campomori hat von Eltern aus Aeschi gehört, dass ihre Kinder enttäuscht waren, ihre 
Projektarbeiten aufgrund der Covid Bestimmungen im oz13 nicht präsentieren zu dürfen. Eine 
mögliche Alternative für ein anderes Mal wäre ev. eine visuelle Präsentation. 
Der renovierte Aufenthaltsraum DeLu ist sehr schön geworden. 
An der nächsten Sitzung vom 3.12.21 werden Daten und Ziele für die nächsten 4 Jahre definiert, 
im Anschluss an die Sitzung findet ein Schlussessen mit den neuen und den bisherigen VR statt. 
Claudia Sollberger führt nach den Herbstferien die obligaten Mitarbeitergespräche mit den 
Schulleitern durch. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schluss: 20:00 Uhr 
 
 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


